

LA LUCHA

Periódico defensor de los intereses morales y materiales de la villa y su comarca
SE PUBLICA CADA SEMANA

Este periódico insertará cuantos escritos reciba en defensa de la buena administración y cultura del pueblo, siempre que a dirección los estime de la consideración pública.

No se devuelven los originales, aunque no se publiquen.

PRECIO DE SUSCRIPCION

Trimestre	1'50 pesetas
Número suelto	0'10 "
Número atrasado	0'20 "

Pago anticipado

Anuncios á precios convencionales.

Redacción y administración: Plaza Constitución, 22.

Punto de venta: Calle de Sumeras, 2

MIS CORRELIGIONARIOS Y YO

La añeja amistad, querido Director, que por un lado nos une, y por otro, la diferencia de credo político que nos tiene algo divorciados, han sido la causa de mi silencio y de mi abstención directa en la campaña política que con gran alteza de miras viene sosteniendo por espacio de algunos meses, contra los que titulándose reñedores del pueblo han convertido la política en lucrativa profesión y la administración local en saneado vitalicio.

Sé que sabe V. distinguir y apreciar la diferencia que media entre las finezas de la buena amistad y los sinsabores de la política, no obstante, para que el mal reprimido desdén ó la más ligera nube de indiferencia no llegaran á entibiar nuestras cordiales relaciones, me había impuesto el sacrificio de permanecer impasible ante la actual contienda que por intemperancia y mengua de los provocadores del conflicto rebosa los límites de lo prudente, amenazando destruir y arrollar todo cuanto digno, sano y honrado se alberga dentro las vetustas murallas de nuestra morigerada población; más hoy, en vista de tal actitud y cediendo á las reiteradas súplicas de V., recobro mi libertad de acción y tercio en el asunto libre de todo prejuicio y despojado de todo compromiso de secta ó partido político, con el propósito de poner en evidencia á unos cuantos ambiciosos que se jactan de ser los descendientes directos del un tiempo prepotente partido conservador, sien-

do irrisoria tal presunción, puesto que nadie ignora que el mentado partido en sus buenos tiempos tenía sobrado personal idóneo, y por lo tanto, no tenía necesidad de utilizar para su desenvolvimiento á analfabetos ineptos ó poco menos, que eran, son y serán la negación de todo acto altruista digno de encomio, buscar entre estos *conservadores de alpargata* actos de caballerosidad ceñidos á la más estricta moralidad, es pedir peras al olmo.

Falto de experiencia, y dejándome llevar por juveniles arrebatos ingresé en calidad de lego á la comunidad conservadora, en unión de unos cuantos *despreocupados* que durante muchos años, al igual que á mi nos tenían encomendado el *honroso* destino de correvediles, gráficamente hablando carne de cañón. Al igual que los cangilones de una noria, sufrimos las alternativas de la política, política semibárbara, llena de represalias indignas y de actos bastardos que se recrudescían según era favorable ó adversa la fortuna que guiaba á los dos partidos á la sazón beligerantes.

Agentes á los pactos é inteligencias que mediaron entre los que figuraban en el estado mayor de ambos partidos seguíamos *la tropa* con el mismo ardor y con igual fé nuestra encarnizada lucha de represalias sin llegar á comprender hasta transcurrido mucho tiempo, que la continuación de la campaña era favorable á los planes de nuestros antiguos *jefes*, puesto que con ello lograban nuestro aniquilamiento y por lo tanto se veían libres de nosotros que constituimos la impedimenta.

Al darnos cuenta de tal ardid político, aún que tarde, más vale tarde que nunca, según reza el refrán, la decepción fué grande, el desengaño cruel y la lección para algunos provechosa y digna de tenerse en cuenta por la moreleja que encierra.

No por este desengaño cedieron las aventuras políticas, nada de eso, los no escarmentados, los más listos, ó sea los menos torpes, buscaron nuevas orientaciones y conocedores del aforismo americano que dice, *camaron que se duerme se lo lleva la corriente*, estudiaron la manera de librarse del temporal y virando en redondo, con esta ligera maniobra, entraron en puerto de refugio que les sirvió de albergue, donde trabaron nuevas amistades en unión de las cuales trabajaron para la formación de un nuevo núcleo político más en armonía con las aspiraciones de la moderna sociedad.

Quedan en calidad de momias ó trofeos, de aquel histórico partido los *rancheros*, los inútiles y los que no han podido figurar como comparsas de ningún partido serio, ó sea la impedimenta.

¿Pretenden estos *decapitados* erigirse en jefes de una agrupación sin soldados? ¿Esperan engañar al pueblo con sus desplantes, sus trasformismos y su palmaria incapacidad?

Se engañan ellos, dado el estado actual de la política significan la ambición, la ira, el despecho y toda la serie de malas cualidades de que puede estar dotado un hombre para hacerse antipático y repulsivo. Bien claro lo manifiesta el pueblo con el proceder receloso con que les trata.

Si sus pretensiones fuesen justas,